

LA ATALAYA

DIARIO DE LA MAÑANA

ADMINISTRACION Y TALLERES

Puerta la Sierra, 2, planta baja

FRANQUES CONCERTADO

AÑO XIX.—NUMERO 7.026

SANTANDER.—Martes 6 de junio de 1911

Teléfono número 139.

LA SEÑORA

D. VALENTINA SANTOS LOPEZ DE GONZALEZ

HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER, A LOS 27 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Martín González; hijos Eduardo y Valentina María; padres don Indalecio Santos y doña Valentina López; hermanos don Indalecio, don Fernando, doña Cecilia y doña María González; tíos, primos y demás parientes

SUPPLICAN a sus amigos la encomiendan a Dios y se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las 7 y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Petreña, mañana, miércoles, y a los funerales que se celebrarán en la iglesia de San Francisco, a las diez, por cuyos frutos vivirá reconocidos.

La misa de alma se celebrará hoy, a las ocho, en la iglesia de la Anunciación (vulgo Compañía).

SANTANDER

Doctor R. F. de Galeya

OCULISTA

Consulta de 11 a 1 (excepto días festivos) BURGOS, 8

En Molinar de Carranza

Un día con Maura

Desde que el señor Maura llegó a Carranza no pasa día sin que sea visitado por distinguidas personalidades de Santander y de Bilbao. Principalmente de Santander han estado ya varias expediciones de conservadores, que le han saludado en ocasiones distintas.

Antes que una de estas expediciones, y compuesta de amigos nuestros muy distinguidos, y ayer otra, la más nutrida y de la que vivimos el honor de formar parte.

Nos agregamos a ella para recoger una impresión de vista del grande hombre y transmitir a nuestros lectores. Queríamos verle en la intimidad de su recogimiento, apartado de la lucha candente en que tantos triunfos obtuvo. Fuimos, pues, con la expedición de conservadores santanderinos, que salió de Santander en el tren de las 8 15, y de la cual formaban parte los señores siguientes:

D. Gonzalo Cedrón de la Pedraja, don Juan José Ruano, don Gregorio Mazarrasa, don Belisario Carroba, don Modesto Ortiz, el conde de Manilla, don Jacinto Gutiérrez, don Luis López Dóriga, don Antonio Fernández Baladrón, don Luis Martínez Fernández, don Aureo Gómez Setién, don Juan José Quintana, don Manuel G. Trujeda, don Francisco Escudellillo, don José Quiroga Velarde, don Juan Antonio Abarcá, don Roberto Basañez, don José Gómez y Gómez, don José Gómez Vega, don Fernando Quintana, don Luis Escalante y don Eduardo Amézcar, estos tres últimos de la junta directiva de la juventud conservadora y el director y un redactor de LA ATALAYA.

En la estación de Gijón se unió a la expedición el prestigioso conservador y exalcalde de Rameles don Cecilio López de Castro.

La llegada a Carranza se hizo con los parabrisas abiertos y bajo una lluvia molesta y tenaz. En el andén esperaba a los expedicionarios el expresidente don Cortes Rovira, secretario particular del jefe del partido conservador.

En la puerta principal del hotel nos recibió, deseoso de prodigarnos atenciones y benevolencias, el propietario del balneario y signado prohombre bilbaíno don Ramón Bergé. Hizo los saludos de ríbrica y afectuosas apretaciones de manos, y acompañados del señor Bergé pasamos todos los expedicionarios al interior del magnífico establecimiento. En el primer descanso de la escalera los que iban a vanguardia se detuvieron de improviso y todos los sombreros cayeron de las cabezas en un homaje respetuoso. Ante nosotros, varonil, erguido, sonriente, con sencillez y franca afabilidad y majestad innata, apareció don Antonio Maura.

Vestía traje de americano obscuro llevado con gallardía juvenil. Su cabeza descubierta respaldada bajo el albor de sus canas gloriosas, nunca nos ha parecido más hermosa, más noble, esa cabeza de soberanas líneas, varoniles, donde todo acusa la continua irradiación del genio. Sus ojos vivos, relampagueantes, dominadores, dan una nota orgánica y personal en la serenidad de su espaciosa frente.

Su tez aparece ligeramente tostada por el sol. A primera vista la impresión es de una salud a prueba de todas las contrariedades y esta impresión se confirma oyéndolo. Menos poderosa ha estado encerrada en un cuerpo tan vigoroso. El vigor físico responde al del temperamento.

Don Antonio aparece mucho más joven que cuando el memorable mitin de octubre de 1910, y ya ha vivido desde entonces (durante la mañana de ayer principalmente).

En la misma escalera estrechó don Antonio la mano de sus visitantes. Antiguos conocidos

le arrancaron exclamaciones familiares. Todos juntos pasamos al gran salón del balneario.

Allí, en aquella estancia, se colocaron rápidamente sillas y butacas, formando un círculo y don Antonio se sentó como uno de tantos. Un silencio respetuoso selló por un momento todos los labios.

—Bien, señores, y ¿qué hay por Santander?, preguntó el estadista ilustre, abriendo de una manera franca y familiar el portillo de las expansiones mistosas y de la franca cordialidad.

Y la conversación surgió. En decir, no sabemos si conversacion puede llamarse. Don Antonio quedó a los pocos momentos en el uso absoluto de la palabra, sin que sus visitantes hicieran otra cosa que responder las preguntas amistosas con que cortaba a veces los párrafos de su discurso.

No, no fué discurso. Fué, en una casuística amena, un tratado de alta política, una síntesis y clarividente concepción del estado actual de la patria.

Todo lo designó con su nombre propio, con el certero instinto y la frase lapidaria que lo caracterizan. Y sobre todas sus palabras quedaba flotando la nube blanca de la té, de esa té incommovible que es la piedra angular de todo el sistema político de este grande hombre, y que le hace confiar en la virtualidad definitiva del bien y en la eficacia de todo honrado procedimiento y de toda recta intención.

¿Cuánto duró aquel flujo de palabras e ideas; de conceptos y normas; de pensamientos y sentencias, verdades en la serenidad de una conversación corriente, en unos ratos de expansión en el salón del balneario de Molinar?

Rápido, brevísimo pasó el tiempo. Fueron horas, y minutos se nos antojaron. Oyendo la palabra del gran patriota todos perdimos la noción del tiempo. Un ejemplo del establecimiento cortó aquella íntima comunicación entre el caudillo y los adeptos, anunciando una nueva visita.

—Don Pablo Albán!— dijo, el señor Maura pidió mil excusas y salió a recibir al distinguido visitante. En efecto, el prestigioso director de la fábrica de Solvay, en unión de un querido amigo nuestro de Torrelavega, desearon saludar al señor Maura. Se dirigían en automóvil a Bilbao y al pasar por Molinar se detuvieron para ofrecer sus respetos al ilustre bilbaíno que alberga el balneario.

Todos bajamos luego al soberbio parque y el señor Maura cubriendo su cabeza con un alroco sombrero fregó el discurso por aquellos jardines, conversando con unos y otros, animando todas las conversaciones.

No se dejó nada por ver. Se visitó la soberbia instalación conseguida a peso de oro por el señor Bergé y que coloca su establecimiento a la altura de los de fama mundial.

Seguía hloviendo pero esto no fué obstáculo para impedir que visitásemos todos los parterres.

Los árboles gigantesos ayudaban con su fronda a los paraguas en su misión de preservarnos de la lluvia. El señor Maura enarmonó de las flores y de la naturaleza—lo único que en el mundo no da disgustos, según su frase—hacia el elogio de cada uno de los productos ejemplares de rosa que matizaban el jardín.

—Hay tanta variedad de rosas, dijo, que en un día no se podrían ver todas las especies. En efecto: hámados por la lluvia, con el rocío matinal y los rosales de distintos tonos se doblaban abrumados de flores.

Y así llegó la hora del almuerzo. La señora de Maura había salido para Limplas, y don Antonio nos dispensó el honor de honrar

nuestra mesa presidiéndola. Con él nos honraron también el señor Bergé y el señor Rovira. El almuerzo, copioso, se deslizó en medio de una cordialidad encantadora.

El señor Maura habló durante el almuerzo de los asuntos de Santander preferentemente, demostrando conocerlos muy a fondo e interesarse mucho por esta región.

Al servirle el champán, sur que el carácter privado del almuerzo excluía los brindis, todos levantamos mentalmente la copa a la salud del paladio de la regeneración nacional, y nos ofrecimos a él en una ofrenda silenciosa.

Y hubo un comensal, un viejo conservador lleno de méritos y de canas, que no pudo mantener callados estos sentimientos, que por igual nos animaban a todos, los hizo públicos.

Le agradó el momento y todos nos dirigimos al andén, acompañándonos en persona los señores Maura, Bergé y Rovira.

Al arrancar el convoy se dieron vivas a Maura, y hasta la vuelta de la última curva nos fué siguiendo el rostro risueño, bondadoso del grande hombre que nos decía adiós. Y en todos los horizontes ardía como una pira la hoguera del bendito entusiasmo, encendiéndose momentos antes por la palabra cálida del caudillo.

A la pesada el día de ayer algunos conservadores católicos que fueron a Carranza a cumplimentar al grande hombre.

Todos salieron gratamente impresionados y ya dijimos que el señor Maura vende salud y energía moral. Su temple es el del bronce con que se fundieron los cañones de la epopeya. La majestad del paraje sembrado por árboles copudos, enmarcados por un anfiteatro de montañas, predispone a la meditación y al recogimiento. Instantes de recogimiento patriótico y de meditación fueron los que pasamos ayer en Molinar. Todos trajimos aprendida una lección y admirado un ejemplo. Y ese ejemplo y esa lección no la olvidaremos nunca, nunca.

Un testimonio de sincera gratitud al caballero señor Bergé, que ayer se ofreció a sí mismo—cosa difícil—prolongando atención y que obsequió a los expedicionarios de Santander con gran esplendor y no menos amabilidad.

El trust y los consumos

Dice El Imparcial muy serio que los conservadores son los culpables de que se haya aprobado el proyecto de consumos.

Esto dicho por otro periódico no pasará de ser una tontería, si no otras cosas como corren a diario por las columnas de una parte de la prensa, pero dicho por El Imparcial es algo peor, algo que tiene un calificativo tan duro que renunciamos a estamparlo.

Porque es de advertir que esa desdichada ley de supresión o sustitución de los consumos que El Imparcial hace como que combata, representando una comedia que tiempo queremos calificar, seguros de que ya lo harán desdichadamente nuestros lectores.

Es obra de la Sociedad Editorial, llamada por los gentes el trust, propietaria de El Imparcial, que se la impusieron, con las coacciones y amenazas que todos sabemos, al señor Canalejas, siempre por su desgracia y por la de España entera, más dispuesto a ceder al millo que a la razón.

Así se da el caso estúpido e inaudito de que un comité, ó junta directiva, ó consejo, ó lo que sea, compuesto de cuatro personas, que todo el mundo sabe quienes son, inspire y dirija, en representación de la sociedad propietaria, que no puede asistirle ni relevarle, hagan o que hagan, tres periódicos de gran circulación, El Imparcial, El Liberal y El Heraldo de Madrid, y a un mismo tiempo ordenados de ellos que apoyen un proyecto de ley que ha nacido y se ha redactado en las mismas oficinas de esa Sociedad, y al tercero que le combata, por el acaso.

¿Se ha visto nunca ni en ninguna parte del mundo fara semejante? ¿Puede admitirse que un individuo ó una entidad política diga todos los días, y al mismo tiempo, que una cosa le parece buena y que la parece mala? Pues, eso, ni más ni menos, es lo que hace el trust.

Tenga en buena hora la Sociedad Editorial, como cualquiera otra, ó un solo individuo, no digamos tres periódicos, sino trescientos, si así le conviniere, pero inspirados todos en el mismo sentido, en aquel que le parezca justo y patriótico, aunque se equivale, y no encienda tímidamente una vela al Arcángel y otra al diablo. Esto es sencillo y simplemente cuestión de ética.

Muy grande tiene que ser el atrazo y la ceguera de los espíritus para que tales farasas se toleren. Y si ellas no tuvieron más fin que el utilitario, menos mal, cada uno p'ocurrir dinero como puede; pero, además de eso tienen otro objeto, que es el de combatir, con toda clase de armas, licitas ó ilícitas, al partido conservador, que tuvo, y seguirá teniendo, la dignidad necesaria para no admitir las imposiciones del trust, empezando por no hacer ministro al señor Gasset, que por eso, y solo por eso, se hizo liberal.

El Imparcial, que representa el papel que le han repartido de adversario de la ley de consumos, afirma, para censurar a los conservadores, que por culpa de éstos se ha aprobado; pero, si eso fuera verdad, ¿cómo El Liberal y el Heraldo, que son entusiastas y al parecer convencidos defensores de la reforma, no dicen a un público, para que lo agradezca, que son nuestros amigos los que le han hecho triunfar? Porque, no hay por donde pasar, si los conservadores merecieron las censuras de El Imparcial, han debido en justicia aplaudirlos El Liberal y el Heraldo.

Pero ¿quién pide peras al olmo y justicia al trust? Si los conservadores se hubieran abstenido de votar en la sesión del sábado, serían El Liberal y el Heraldo los que los atacarían arduamente, y El Imparcial se callaría como un muerto, si no los atacaba también.

Conforme lo exigen las normas, no pudieron obtener mayoría de votos. Con lo cual han aprendido para otra vez. Huelven 30 m y 1911.

ALELUYAS

Ya estamos en el mes de la alegría—¡oh jóvenes! amble!—y ya pronto vendrán la rítmica de San Juan y las noches agradables de verbena y de fuegos de artificio. Florecerán fragantes los jardines y alegrará los días el bullicio, el acordeón, el piano y los violines.

Ya se pueden las galas esbaldar, en alcanzar guardadas, con esmero y aseo, ir preparadas; y los retales que deben alegrar el S. r. dinero. Y los sombreros de la nueva moda que parecen flamantes mariposas (y que aunque gasta ya la gente toda, por seguir la corriente), quedan muchos que los dotestan por estar faltos, y que por su altitud y dimensiones no se pueden guardar en los armarios porque no caben.

Y las diversiones tienen otro carácter y otro aspecto, ya se puede salir en guayabarra que el f. produzca un despefecto a un órgano humillado.

Es fiesta de romerías y verbenas, y de San Juan bendito; de San Antonio, el que a las niñas lusanas, y que tengan palmito, las dá, el se lo pide; un ga. ga, bien listo ó bien bolito. Es el mes de San Juan, y al mismo tiempo el mes de San Antonio.

Jóvenes algráos. Cuando empieza este mes se nos figura que se sila del caos, y se entra en la estación de la ventura.

Preparad vuestras galas y atavíos. Vuestrós sombreros que por raras chocan, mirados al espejo y sonreíos... ¡Qué en este mes a divertirse tocan.

Crónica de Holanda

Organización de los partidos políticos.—Las fuerzas católicas y protestantes se unen muchas veces.

En esta crónica hablaremos de la acción social católica que en nuestro país adquiere proporciones tan considerables al amparo de un régimen en su mayoría católico. Durante lo que llevamos de año se ha venido discutiendo en las Cámaras este asunto hasta llegar a fijar algunas normas generales ineludibles si se desea que la acción social sea algo permanente.

El principio general es que el partido político que no se somete a la acción social debe desaparecer. Ante todo es indispensable que sea unánime la adhesión al régimen en pie; si hay disensión, como sucede en Francia, todos los trabajos serán estériles. Mas aún, si se promueven disputas sobre la conveniencia ó no de conveniencia de la monarquía absoluta ó limitada ó sobre las ventajas que hemos de reportar fomentando la república ó estableciéndola de hecho, solo han de servir estas controversias para aljar más unos partidos de otros incapaciándolos para todo progreso y economía social. Por fortuna, entre nosotros, no se conocen tales disensiones.

Todos, exceptuando a los socialistas, se creen felices con el régimen de la dignísima reina Guillermina. Todos la aman, lo mismo los católicos que los liberales y protestantes, por sus discursos que reúnen entre ellos en materias religiosas y políticas. Ignora la situación actual de España y si estas medidas pueden tener ahí aplicación; entre nosotros es la tendencia que ha de producir los mejores resultados.

La segunda condición es que en cada uno de los partidos haya unión perfecta al emitir su voto en las Cámaras. De lo contrario ningún fruto se puede esperar. Cada uno puede exponer y defender su opinión personal en las juntas preparatorias; pero una vez que los jefes de los partidos han encontrado la fórmula más conveniente, aun aquellos que no la crean tal, deben sacrificar su interés individual para sumarlo a los intereses del partido. Solo de este modo es posible formar una alianza poderosa que se haga respetar.

La actividad individual puede ejercitar su libertad en otros asuntos secundarios ó dudosos respetando siempre los principios y razón de existir de los diversos partidos.

Conseguida esta unión y confianza entre los miembros y sus jefes y el mutuo respeto entre los partidos se evitarán excesos como los que estos días hemos presenciado, en que los de un bando intentaban suplantar fortivamente a diputados y ministros del bando opuesto.

Esta es a grandes rasgos la situación actual de los partidos políticos holandeses. Todos los católicos votan unánimes cuando en las Cámaras se discute algún punto que nos interesa. Y cuando se ven en peligro se asocian a los protestantes para combatir por los intereses comunes contra el anticlericalismo, y sobre todo contra el socialismo. Siempre fieles a las reglas escritas, ambos partidos se distribuyen amigablemente el Gobierno del Estado: por eso en ninguna otra región son tan poderosos. Aquí es donde reina la verdadera libertad no coartada por las leyes, y los mismos católicos expulsiados de otras naciones que se dicen católicos, pueden vivir entre nosotros tranquilamente.

Con ocasión de la ley relativa a los operarios de oficinas y la otra acerca del trabajo nocturno de los panaderos, se han recordado de nuevo las normas descritas para recomendar su estricta observación.

Habiéndose propuesto también los católicos defender el trabajo en las oficinas de la mujer casada por no haberse convenido antes

conforme lo exigen las normas, no pudieron obtener mayoría de votos. Con lo cual han aprendido para otra vez. Huelven 30 m y 1911.

Panorama

Con furor cesura a España en período de crisis porque no se quiere estar inactiva en el Mogreb. Afirma que el odio a Francia en ese sentido se ve y que España así proceda movida solo por él;

pero que en la actualidad no tiene derecho a hacer en Marruecos cosa alguna ni a avanzar un solo pie. Naturalmente. En Marruecos está claro que el papel de España no es hacer nada; es solo dejar hacer; permitir que los franceses dominen del Rif a Fez y Felizarse de allí si no le parece bien.

De esta manera sencilla para Francia y su interés la expansión norteafricana será dudar y cesar. Napoleón murió hace rato, pero por lo que se va haciendo planes de guerra le gana más de un francés.

El señor Gobián, hijo, diputado por Valdecras, ha renunciado a su acta a fin de trasplantarla a su señor padre, es un rasgo de amor filial que hará derramar lágrimas a los maceos del Congreso.

Da gusto ver de qué modo se regala hoy día un acta, como puede regalarse un par de botas usadas!

Se han declarado en huelga los chauffeurs de los automóviles de alquiler de París. Solo circulan unos cincuenta, de 5.000 que son esos automóviles.

Esta huelga traerá por consecuencia otra: la huelga de transeuntes atropellados. ¿Cómo va a notarse este paro en las Casas de Socorro!

El otro día, haciendo excavaciones en un monte de Malenda (Zaragoza) un labrador encontró una vasija llena de monedas de oro. Y posteriormente, según leo en un telegrama, se ha encontrado en ese monte otra vasija llena de monedas de oro y plata.

Esto es lo que se llama un terreno fértil y productivo. Convenza usted ahora a los jugadores de que deben dejar el vicio. Lo que dirán ellos: ¿Qué disparate! ¡No ve usted con qué facilidad se enriquecen uno en el monte?

Un sifo detenido en Madrid un sujeto que se dedicaba a poner a los encendedores automáticos un sello igual al que se los pone por cuenta del Estado.

En poder del grabador sifido se han encontrado una multitud de encendedores que otros tantos ciudadanos le habían entregado para que les pusiera el sello.

Y no es extraño que tuviera muchos parroquianos, puesto que mientras el Estado cobra dos pesetas por ese trabajo, él cobra tres reales.

Es un atropello detener a un artifice que trabaja en tales condiciones. ¿Qué estímulo va a haber para la iniciativa industrial en un país donde suceden esas cosas?

Aquí mata el Estado los impulsos mejores tratando de ese modo a sus competidores. A MADRID.

De las aguas

Cumpliendo el acuerdo tomado el sábado último por la Comisión mixta de propietarios e inquilinos de denunciar al Ayuntamiento la coacción que ejerce la Compañía de abastecimiento de aguas con los abonados, requiriéndoles por medio de circulares, y también notoriamente, para que en el plazo de tres días digan si aceptan ó no el nuevo contrato, el presidente de la Asociación de propietarios presentó ayer tarde en las oficinas municipales un escrito con objeto de que el alcalde pueda dar cuenta de él mañana en la sesión que celebre el Ayuntamiento.

El escrito aludido dice así: «Señor alcalde—presidente del excelentísimo Ayuntamiento de Santander. Don Andrés Avelino Pellón, vecino de esta ciudad, por sí y en representación de la Asociación de propietarios de Santander», de la que es presidente, cumpliendo acuerdo unánime de la Comisión mixta de inquilinos y propietarios, públicamente designada para la defensa de la vida e intereses del vecindario frente a la injusta y en mil modos desconsiderada explotación abusiva del negocio de abastecimiento de agua por la Sociedad anónima que le tiene a su cargo, al Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, con el debido respeto expone: Que el sábado último, día tres del mes corriente, apareció en los diarios locales el texto de una circular que la Sociedad anónima para el abastecimiento de aguas de Santander viene además repartiéndolo entre los suscriptores de la misma, por medio de un empleado acompañado de un notario, dispuesto a dar fe del requerimiento que la circular contiene y en el cual se invita a los requeri-

dos a manifestar en las oficinas de repetida Sociedad, en el término de tres días, la conformidad ó disconformidad con las condiciones de un Reglamento que en el acto se les entrega: debiendo advertir a usted—se añade—que de no recibirse la contestación que por la presente se le interesa, se entenderá que es negativa y anulada para entonces la póliza por usted suscrita.

Y como independientemente de la culpa civil, y acaso penal, que tal vez entrañan la implícita amenaza de causar el grave daño de despojar a las viviendas de los servicios de agua que actualmente poseen, y el principio de coacción compeliendo a efectuar un acto indebido, es más evidente que al arrogarse la Sociedad de Abastecimiento de Aguas la facultad de declarar la existencia de un supuesto caso de rescisión del abono y consiguientemente la de suspender por sí el abastecimiento, invade atribuciones que a la Alcaldía exclusivamente atribuyen los Reglamentos, tanto el acordado de 1906 como el de 1910, cuya aceptación la Sociedad quiere imponer a los suscriptores y al vecindario en general, mediante toda suerte de coacciones indebidas habiéndose con tal motivo introducido en los ánimos la duda, cuanto al alcance real del arbitrario procedimiento de la Empresa, y cuando grave alarma entre el vecindario, en riesgo constante, según declaración de facultades, por consecuentes de las condiciones actuales del suministro de agua, y al que aumente se amenaza todavía con daño mayor, cuya perpetración entrañaría el más inhumano atentado contra la salud pública y la más honda perturbación en todos los órdenes de la vida, incluso en el público; teniendo en cuenta de otro lado que aunque no aceptadas por parte de los suscriptores de la Empresa, en cuanto a él os afectan, las obligaciones pactadas por ella con el Ayuntamiento, la anunciada infracción de las mismas por dicha Empresa desconociendo la competencia de la Alcaldía en la manera denunciada, facultaría al Municipio para tenerlas por su parte y a su vez por resueltas; y en virtud, por último, de ser atribución principalísima y deber fundamental del Ayuntamiento, toda iniciativa y vigilancia referente a higiene y salubridad del pueblo y pertenecer al alcalde corresponderse en general é nombre del Ayuntamiento, así como con las autoridades, también con los particulares, el que suscribe, por todo lo expuesto, a la corporación municipal

Suplica que, habiendo por denunciado el hecho que motiva este escrito, se sirva acordar que por la Alcaldía, é nombre del Ayuntamiento, se invite a la Sociedad anónima para el Abastecimiento de Aguas de Santander a que, en cuanto su pública amenaza de anular las pólizas de los suscriptores para cuando no manifesten, en el término que ella fija, conformidad con el Reglamento que cita, signifique el propósito de suspender sin más procedimiento, pasado ese término, el suministro de las casas de la propiedad de los suscriptores cuyas pólizas sean así anuladas, se abstenga de repetir tales requerimientos; comunicando al mismo tiempo a dicha Sociedad que, de repetirse y realizarse la amenaza con el alcance expresado, el Ayuntamiento considerará infringidas las obligaciones contraídas con él por aquella y se reservará desde luego por su parte la facultad consiguiente de tenerlas por resueltas jurídicamente a los efectos legales y, por último, que se haga público el acuerdo para la necesaria tranquilidad del abastecido vecindario.

Dios guarde a V. E. muchos años. Santander 5 de junio de 1911.

NOTAS BILBAINAS

(DE NUESTRO CORRESPONSAL.)

Cuestiones obreras

Esta mañana ha conferenciado con el gobernador civil el presidente de la Sociedad de carboneros.

Le ha manifestado que ha recibido un telegrama del presidente del Consejo interesándole que sea si por los patronos aceptan las bases que, para solucionar la huelga, ha presentado el Instituto de Reformas Sociales.

El presidente de la Sociedad le ha prometido reunir a los demás patronos y darles cuenta de la petición.

El presidente de los ferrocarriles Vascongados ha visitado también al señor gobernador y le ha hecho las siguientes curiosas manifestaciones.

Que el maquinista despedido no lo ha sido por razón de sus ideas, pues al Consejo de Administración nada le interesa eso, y buena prueba es que los jefes de estación de la línea son casi todos republicanos.

Que hace tiempo pidieron los maquinistas que fuera expulsado uno de los ahora despedidos.

Y que uno de los que pidieron aquello ha sido ahora despedido también.

En las minas Oronoza III y Precado, se han declarado en huelga los obreros a causa de haber sido despedidos algunos compañeros.

La Virgen del Mar

Como en años anteriores, ayer se dijo una misa en la ermita de la Virgen del Mar, concurriendo por el Ayuntamiento.

Dijo la misa el M. I. señor canónigo de la S. I. Catedral don Lluís Fernández, y asistieron en representación del cabildo el M. I. señor lectoral y el beneficiado don José del Solar y por el Ayuntamiento las señoras Zamañillo, Huidobro y Gómez (G.)

La Villa de Madrid

Esta Casa ha montado una gran sección de sastrería con todos los adelantos de la moda y a cargo del maestro cortador don Salvador Sánchez...

Gran Fotografía

Claudio Gómez

Hay quien haga ampliaciones tan bien hechas ni tan baratas como Claudio Gómez, fotógrafo, Madrid, 2, quien pone a la venta...

NOTICIAS

VICENTE AGUIRRE

Programa de las piezas que ejecutará hoy la Banda municipal, de siete y media a nueve y media...

Los enfriamientos por el sudor se evitan con una fricción general de la piel...

Ayer pasaba por la calle de Morán de la Lanza una mujer llamada Teresa Ruiz Pérez...

Un sujeto llamado Pedro Martínez Soto dio de briznadas a la pobre mujer y la tiró el cuerpo al suelo...

El Pedro Martínez fué denunciado por la guardia municipal.

R. Presmanes dentista

Alquila casa nueva en Monte (San Juan) espaciosa, con terreno...

Se han recibido en este Gobierno civil títulos de licenciado en Medicina y Cirugía...

El festival atlético

El sábado último se fueron entregadas al señor presidente de la Excmo. Diputación provincial...

En la calle de Calderón de la Barca chocaron ayer un coche y un carro resultando los dos vehículos con algunos rayos de las ruedas rotas.

Dr. Herrera Oria

Algodones lavados de La Cavada y lanera para luto, Lencería y géneros de punto...

En el día de ayer se reunieron en el Circolo Mercantil la mayoría de los suscriptores...

Hemel es el mejor reconstituyente. Hemel está compuesto de hemoglobina...

Hemel es el mejor regenerador de la sangre. Hemel se vende a 3'50 en las droguerías...

Saturnino Regato

MEDICO ESPECIALISTA en las enfermedades de la piel y de las vías urinarias...

Gran Hotel Labadie

RESTAURANT ECONOMICO

Almuerzo a las 12, 30 pesetas; dos comidas, Carnets para 30 cubiertos...

Plato del día: Solomillo a la flamenca.

Espectáculos

Metropolitan Cinematour Para hoy martes grandes vistas desde las costas de la tarde, estreno cómico...

Las yemas exquisitas, sabrosísimas frutas, especias platos, los caramelos sin igual...

Bolsas

Table with columns for 'DE MADRID', 'DE BARCELONA', and 'DE BILBAO'. It lists various financial instruments like 'Interior 4 por 100', 'Amortizable 5 por 100', and 'Obligaciones de los ferrocarriles Económicos' with their respective prices and yields.

FERRETERIA Y QUINCALLA A. Ubierna. Artículo especial para minas. BATERIA DE COCINA. Tornillería de todas clases y herrajes modernos para construcción. S. FRANCISCO, 12, SANTANDER.

¡CALORÍFEROS Y ESTUFAS? Ladislao del Barrio. MENDOZ NÚÑEZ, 20.

FIAMBRES POR RACIONES, SIEMPRE FRESCOS. ULTRAMARINOS LA CONCHA. FEDERICO ALDASORO Y CA. PALACIO DEL CLUB DE REGATAS. SERVICIO A DOMICILIO.

¡Especialidad en cafés tostados y chocolates elaborados a brazo! Pídanlo en todas partes Anis Udalla.

El más rico e higiénico de todos los conocidos. Baldomero Landa. UDALLA (SANTANDER) PARA DETALLES: JULIO PALACIOS, ATARAZANAS, 1.

Información telegráfica

Se acuerda revisar los expedientes de las cruces de San Fernando del comandante Rizo y del capitán Guilloche, muertos en Melilla.

Se abre la sesión a las cuatro, bajo la presidencia del señor Montero Ríos.

El señor Álvarez Guajarro se extraña de que no aparezca en el dictamen la enmienda del duque de Torres...

El señor Álvarez Guajarro se extraña de que no aparezca en el dictamen la enmienda del duque de Torres...

El señor Álvarez Guajarro se extraña de que no aparezca en el dictamen la enmienda del duque de Torres...

fiesta que el reparto vecinal solo es aplicable en Cartagena por ser la única población que tiene comprobado el registro fiscal.

El señor Rodríguez lo niega y trata de aclarar lo ocurrido con el acta de la sesión en que se discutió el artículo.

El señor Montero Ríos puntualiza los hechos. El señor Álvarez Guajarro asegura que el dictamen mixto difiere del que se sometió a votación.

El señor Palomo, indignado, lo niega, y el señor Álvarez Guajarro insiste en sostener que hay error, pues lo contrario significaría—añade—que el secretario ha engañado a la Cámara.

El señor Montero Ríos ordena que continúe la lectura y no admite discusión sobre este asunto.

El señor Rodríguez Sampedro hace constar que el dictamen leído no coincide con el redactado por la Comisión mixta.

El señor Rodríguez asegura que el dictamen es el mismo. El señor Montero se adhiere a la manifestación del señor Rodríguez y después de admitirse el dictamen se levanta la sesión a las 8'50.

CONGRESO De las 3'40 y bajo la presidencia del conde de Romanones, se abre la sesión.

Las tribunas están llenas y en el banco azul se sientan los señores Canalejas, Gasset, Pidal y Barroso.

Siete diputados conservadores piden votación nominal, mediante la cual se aprueba el acta.

El señor Canalejas lee el proyecto de colonización y el señor Armosa trata con gran extensión de los riegos de Málaga.

El lealder socialista Pablo Iglesias pregunta al Gobierno si aprueba la conducta de las autoridades de Madrid con motivo de los sucesos de viernes.

El señor Canalejas contesta que la aprueba. El señor Iglesias se extraña de la declaración, por tratarse—añade—de un Gobierno radical.

Recuerda como surgió la huelga por culpa de los patronos, según él, y relata las gestiones realizadas cerca de los patronos, los cuales se negaron a reconocer la personalidad de los obreros.

Refiere los sucesos diciendo que los huelguistas en actitud pacífica, recorrian las calles y que la policía correspondió a su sensatez cometiendo una verdadera salvajada...

Refiere las detenciones de personas pacíficas y amenaza con que si se insiste en la misma actitud se provocarán sucesos que serán graves para todos.

Le contesta el señor Canalejas recordando al señor Azcárate se creyó desautorizado por qué los obreros rechazaron esa fórmula.

Niega que el Gobierno haya protegido a los patronos, pues lo que pasa dice es que no queremos adular a las muchedumbres como hace el señor Iglesias que aconseja a los obreros que sean hombres para que se lancen a la rebellón.

Para demostrar que los policías no cometieron una salvajada, recuerda que los laboratores solo tuvieron un herido de consideración.

Añade que no se trataba de una manifestación espontánea, pues fué organizada en la Casa del Pueblo señalándose a cada grupo el camino que había que recorrer.

Tampoco era una manifestación pacífica, pues la policía tuvo 25 heridos entre jefes y guardias.

Además se recogieron 38 revólvers, 295 navajas, 52 cuchillos, veinte puñales, 133 bastones y varios pinchos y una cantidad crecida de adoquines.

Conoce esto—exclama—no se puede afirmar que la policía cometió una salvajada.

Refiere el desarrollo de los sucesos y dice que no quiere pensar en un proceso Pablo Iglesias si estuviese al frente del Gobierno y los patronos organizaron una manifestación análoga.

Signe el señor Canalejas lamentándose de que el mismo día que libró una batalla en el Senado contra los reaccionarios aprobando una reforma rodentaria y los obreros perturbasen en las calles. (Aplausos en la mayoría).

Enumera las leyes y proyectos que prepara en beneficio de los trabajadores y se extraña que Pablo Iglesias se consagre a predicar en los mítines y a comentar en la Cámara los sucesos.

Dice que la opinión sensata está cansada de huelgas y disturbios. Recuerda las gestiones que realizó el Gobierno cuando la huelga de Bilbao y recuerda también el trabajo desarrollado por el instituto de Reformas sociales. (Aplausos).

Pablo Iglesias protesta de que le acusen de hablar en ese tono por ser diputado.

Analiza el discurso del señor Canalejas y dice que de persistir el Gobierno en la misma actitud se ocasionarían graves daños.

Protesta de que se le acuse de ingratitude por el señor Azcárate, y se ocupa de las amenazas de la Empresa de ferrocarriles vascos contra los obreros asociados.

que se suceden a la luz pública. Respecto a los ferrocarriles vascos manifiesta que la empresa tiene derecho a despedir a los obreros que no cumplan con su deber.

Yo atenderé—añade—las reclamaciones justas y haré leyes protectoras, pero no permitiré la perturbación.

Rectifica Pablo Iglesias leyendo una carta relativa a los atropellos cometidos con los obreros.

El señor Canalejas promete que se hará justicia. Interviene el señor Azcárate que opina que cuando los huelguistas cuentan con el apoyo de la opinión casi siempre ganan.

Reconoce la imparcialidad del Gobierno en la huelga de albañiles. El señor Canalejas agradece estas frases y el señor Azcárate relata las gestiones llevadas por él a cabo y termina llamando a todos al camino de la prudencia.

El señor Canalejas elogia el discurso del señor Azcárate e insiste en que se llegará a un próximo arreglo. Añade que no quiere ir, pero si le obligan tendrá que hacerlo para mantener el orden.

Intervienen brevemente el señor Lamana, y le contesta brevemente también el señor Barroso y se entra en la orden del día.

El señor Rodríguez lee un proyecto y el señor Lorens combate un proyecto para Instrucción Pública.

Le contestan los señores Zabaleta y Rodríguez y se levanta la sesión a las 8'5.

Consejo de ministros

Esta mañana, y en el ministerio de la Gobernación, se reunieron los ministros para celebrar Consejo.

Desde antes de las once los periodistas se hallaban en el citado ministerio, con objeto de abordar a su llegada a los consejeros de la Corona.

Estos comenzaron a llegar a las once y media, manifestando el señor Canalejas que en el Consejo de ministros de hoy se habían de ocupar de muchos asuntos, entre ellos de las huelgas planteadas en diferentes puntos de España...

Refiere la cuestión de Marruecos y de los debates parlamentarios. Añadió que, con objeto de adelantar y de que la reunión fuera eficaz, sería probable que almorzaran en el ministerio para continuar reunidos después de almorzar.

El ministro de Marina manifestó que llevaría al Consejo algunos expedientes de poca importancia y el referente al centenario de Cádiz.

El de Hacienda manifestó que llevaba a la aprobación de sus compañeros varios expedientes de concesión de créditos.

El señor Barroso, por su parte, manifestó que llevaba a la aprobación del Gobierno dos expedientes, relativo uno al nombramiento de un canónigo de la catedral de Cuenca, mediante oposición, y otro relacionado a varios indultos de penas leves.

Los demás ministros dijeron que no habían nada al Consejo. Este comenzó a las doce, suspendiéndose a la una y cuarto, hora en que les fué servido el almuerzo a los ministros.

De lo tratado en esta primera parte del Consejo, dió la referencias el ministro de Fomento.

Dijo el señor Gasset que se había dado cuenta de los telegramas que de todas partes de España se recibían, felicitando al Gobierno por la aprobación del proyecto de ley de supresión de los consumos.

Después se aprobó el proyecto de modificación de la tarifa del impuesto sobre las hortalizas.

También se aprobaron otros dos expedientes: uno relativo a la concesión de obras en el canal de Jarama, y otro referente al encanzamiento del Guadalmediana.

Después se dió cuenta de los telegramas recibidos de Larache, en los que se notifica la llegada de dos buques de guerra.

Se dice también que reina fuerte temporal del Poniente, pero no se dice nada si los comandantes de los citados buques han podido conserpar o no con el consúl español en dicha población marroquí.

Se acordó cancelar dos cruces de Beneficencia por la Gran Cruz de la misma orden: una a favor del señor Solá y la otra a favor de la señora Gonsessa de Campa.

Agregó el señor Gasset que desoñes se ocuparon con extensión de las huelgas planteadas, cambiando impresiones acerca de las medidas que conviene adoptar para llegar a la solución de estos conflictos sociales.

Manifestó que entre las citadas huelgas la que más preocupa y a la que mayor atención presta el Consejo, es la de los ferrocarriles vascos.

Compaña de los ferrocarriles vascos congozados de Bilbao, estudiado y analizando con el debido detenimiento los antecedentes de la huelga.

Aunque la mayoría de los obreros ferrocarrilarios—continó diciendo el señor Gasset—se hallan de acuerdo con la Compaña para realizar el trabajo necesario al servicio público, el Gobierno ha comprendido que la situación es peligrosa y ha acordado tomar las medidas conducentes a evitar que la minoría de obreros ferrocarrilarios, realice excesos que constituyen verdaderos atentados a la legalidad, como lo es el colocar en la vía vagonés, a fin de interrumpir la circulación de trenes, hecho que realizaron en la madrugada del domingo.

Añadió el señor Gasset que hechos como el citado serán castigados con la severidad que requieren.

MATERIALES DE CONSTRUCCION DE TODAS CLASES

JOAQUIN MADRAZO Y CA

Teléfonos: Despacho, número 51. Domicilio, número 73

DESPACHO:

MENDEZ-MONEZ, 11 (frente a la estación de los I. n. de la Costa)

DEPOSITOS:

CALLE DE MADRID, número 6 - ANTONIO LÓPEZ 6 - RUAMENOR, 9

Por último manifestó el ministro de Fomento que se había acordado dar lectura esta tarde en el Congreso a los dictámenes emitidos acerca de los proyectos de ley sobre construcción de caminos vecinales y obras hidráulicas.

El Consejo continuará después de almorzar los ministros.

Conferencia

Antes de dar principio el Consejo, los señores Canalejas, Barroso y Fernández Llanos celebraron una extensa conferencia.

Aunque acerca de lo tratado los conferenciantes han guardado impenetrable reserva, personas enteradas de la política aseguran que se ocuparon de las huegas y de la implantación de la reforma en los consumos.

Interpelaciones

Se asegura que en la sesión de hoy el Congreso interpelará al Gobierno por los señores don Dalmacio Iglesias y don Pablo Iglesias.

El primero lo hará acerca de la pornografía y el segundo sobre los sucesos desarrollados en la Puerta de San Antonio los días 15 y 16 de la Puerta.

Al diputado socialista se asegura que le contestará el presidente del Consejo de ministros.

Combinación?

Corre con insistencia el rumor de que el señor Canalejas está preparando una combinación de altos cargos.

Según dichos rumores, al actual ministro de Fomento se le daría un cargo de la categoría de ministro y al ministro de Instrucción pública el señor Alba.

También se asegura que sobre esta base se hará una combinación de subsecretarios y gobernadores.

De lo que se trató

Personas bien enteradas de las intenciones del Gobierno, afirman que la entrevista que el señor Canalejas ha celebrado con el señor Moret ha tenido por objeto el querer evitar las conjeturas que se decían se tramaban contra el Gobierno.

También afirman que en dicha entrevista se ocuparon de la sustitución del ministro de la Gobernación señor Ruiz Valarino.

Parece ser que en dicha entrevista se habló de los señores don Manuel Camp, jefe de los liberales de Huesca, y del señor Aura Boronat para altos cargos.

Baja en el cobro

La comidilla del día la constituye hoy la baja que ha habido en el cobro de la contribución.

Como es natural, dicha baja está siendo muy comentada.

Para evitar la bancarrota

Se asegura que en la entrevista que el señor Canalejas celebró con el señor Moret, éste indicó al presidente del Consejo la conveniencia de que dedicara preferente atención a las cuestiones económicas para evitar la bancarrota de la Hacienda pública.

Huelga grave

La huelga de obreros del campo, en Jerez de la Frontera, se agrava mucho.

Es posible que la huelga llegue a ser general, y previendo eso y que se cierren los establecimientos el vecindario se ha provisionado.

En un mitin celebrado por los huelguistas se ha comprobado la tendencia firme de éstos a no ceder y mantener sus peticiones.

Se teme que los campesinos hagan irrupción en la ciudad y para evitarlo, parejas de la guardia civil vigilan las entradas.

De Barcelona

La fiesta de Pascua se celebra con gran animación, sin que sea bastante a impedirlo el tiempo, algo desfavorable.

La gente marcha al campo en grupos, a pie y en coches.

Se conocen detalles más completos de las carreras de automóviles.

El primer premio para amateurs, lo ganó el señor Ciudad, hijo del director de la Sucursal del Banco de España en Barcelona.

El recorrido total es una hora y cuatro minutos.

Al llegar este señor a la meta disparó un cañonazo.

El público creyó que era la señal de que la carrera había terminado, y saliendo de sus localidades avanzó a la pista, encontrándose con que en aquel momento venían por la carretera a toda marcha, varios corredores.

Por la carretera iban dos ciclistas a gran velocidad.

Al obligarles la guardia civil a que fueran por los costados de la carretera, uno de ellos cayó por un terraplén, causándose heridas que le fueron curadas en Barcelona, donde se le trasladó.

Se ha acordado que los señores Fabregas y conde de Santa María de Pomés que iban a ir a Madrid a formar en el proyecto de ley de Asociaciones en nombre del centro católico, aplacen su viaje.

El Prelado de Barcelona después de visitar el Padre Baudich, ha rido en los sucesos de San Feliu, ha pedido al gobernador que retire las guardias que vigilan al herido.

El gobernador ha accedido.

De Marruecos

Contra España

Hace ya tiempo que se viene observando que algunos periódicos franceses tienen para España duros reproches, con motivo de la cuestión de Marruecos.

Se asegura que estas campañas han sido causa del incidente surgido entre los marineros franceses y españoles en Larache.

Está comprobado que los primeros que se hallaban en estado de embriaguez, agredieron a los españoles, quienes se arrestaron a rechazar la agresión en debida forma, para impedir lo cual tuvo que hacer valer su autoridad un sargento de la marina española, evitando así que corriera la sangre y el conflicto internacional consiguiente.

Protegido asesinado

De Larache comunican que el Roghi, después de haber saqueado é in incendiado propiedades, ha asesinado al protegido español Manet y a sus esclavos.

De Ceuta

Comunican de Ceuta que debido al fuerte temporal, ha arribado a aquel puerto, un vapor francés llevando a su bordo camellos para los franceses.

Estos animales, debido a los truenos y relámpagos, se asustaron y rompieron la borda del vapor y se arrojaron al agua.

Antes de que pudieran ser apaciguados, treinta camellos se habían matado.

Los alumnos de la escuela de guerra han continuado sus visitas de prácticas a las posiciones españolas.

Hoy han visitado las de Atlaten y Medua, en las cuales han realizado varios trabajos y experiencias.

Robo audaz

Esta mañana se ha cometido un robo que ha llamado la atención por la audacia y frescura del ladrón.

ULTIMA HORA

Conferencias de Madrid

Madrid 6.—(Varias horas.)

El sanatorio de Pedrosa

El Ayuntamiento de la Corte tiene en organización una colonia escolar mixta para enviarla al Sanatorio marítimo de Pedrosa.

Más del Consejo

El Consejo de ministros terminó a las tres de la tarde.

El señor Canalejas dijo que se habían despachado varios expedientes de créditos relacionados con el impuesto de timbre y otros de menos interés.

Trataron también de los asuntos parlamentarios.

Contra la pornografía

En los pasillos del Congreso dijo ayer don Dalmacio Iglesias que se propone atacar duramente a la pornografía.

Ratero audaz

Un individuo saltó audazmente el jardín de un hotel de la Castellana, entrando en el comedor y robando de sacadamente los cubiertos.

A los gritos que daba la servidumbre acudió la guardia civil, que detuvo al ratero.

Delegados del Gobierno

Han sido nombrados delegados del Gobierno en el Congreso universales de razas que se celebrará en Londres los señores Antón y Ferrándiz.

El pleito de Marruecos

A pesar de la reserva de los ministros se sabe que trataron extensamente en el Consejo de los asuntos de Marruecos y de las complicaciones que puedan surgir por los obstáculos que ponga Francia a nuestra acción.

facilitar a las familias pobres los medios de trabajo.

Se procurará disminuir la emigración, poblando el campo, cultivando las tierras incultas y subdividiendo las fincas del Estado, de los Ayuntamientos y de los particulares según aconsejan los estudios agrónomos.

Se crearán colonias agrícolas convirtiendo los terrenos de secano en regadío.

Actitud comentada

Es objeto de muchos comentarios la actitud de un grupo de diputados conservadores que han empezado a pedir votaciones nominales para la aprobación de las actas.

En Palacio

Su Majestad el Rey recibió ayer en audiencia a numerosos militares.

La Ley de Asociaciones. Información pública

A las 5:30 informaron ayer ante la comisión que entiende en el proyecto de Ley de Asociaciones:

El presidente de la comisión señor Martí García que censuró que se autorice a las asociaciones religiosas por ejercer industrias.

A continuación habló el señor Maeso Villa que defendió con vehemencia la soberanía del Vaticano, censurando la ley unilateral.

Calificó a Canalejas de afrancesado y pidió a la comisión que no otorgue los sentimientos católicos del país.

Boda aristocrática

En la iglesia del Socorro se casó ayer el duque de Medinaceli y la hija de los marqueses de Camarasa. Asistió un gran gentío aristocrático. Las señoras lucían mantillas blancas.

Bendijo la unión el fiscal de la real capilla don Gabriel Palmer, que pronunció una sentida plática.

Los desposados fueron al templo en una carroza de palacio.

Los invitados pasan de 400.

En el palacio de Denia se celebró una animada fiesta. Fueron padrinos, en nombre del Rey y de la Reina, el marqués de Camarasa y la duquesa de Santo Mauro.

Los recién casados marcharon a Pau.

Artículo sensacional

Heraldo de Madrid publica un brutal artículo contra Francia, diciendo que si no cierra el camino de Marruecos buscaremos el camino de Francia. Llama cobardes a los franceses.

En los círculos políticos ha causado estupefacción este artículo y el señor Canalejas le ha disgustado mucho por el temor a graves complicaciones.

Los Cortes

Se insiste en que el próximo sábado se cerrarán las Cortes.

El modus vivendi con Cuba

Se ha recibido en el Ministerio de Estado el modus vivendi con la República de Cuba.

Este modus vivendi es favorable a España.

La cuestión de Canarias

El señor León y Castillo visitó ayer a la Reina María Cristina.

Al salir le interrogaron los periodistas sobre el pleito de Canarias diciendo que se trata de un nodo que es necesario cortar.

De Ferrol

De Ferrol dicen que ayer rieron varios marineros en un baile resultando muerto Pedro Kartumio.

Otros varios resultaron heridos.

Se han recibido órdenes para que se quite urgentemente el cañonero María de Molina.

Toros en Algeciras

De Algeciras dicen que ayer se lidiaron reses de Pablo Romero, que resultaron buenas.

El mejor de la población.

Servicio a la carta y por cubiertos. Servicio especial para banquetes, bodas y fiestas.

Fracción moderada.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

El Director gerente, José María Gómez de la Torre.

BENDITOS SEAN LOS POLVOS ANTISEPTICOS, CALBER

Dicen las Normas de la Caridad que cuidan a los niños en las Casas-Cunas



No contienen ningún principio vegetal que fermenta en la piel, como los polvos de arroz, almidón, licopodio, etc. Los Polvos Calber reúnen todas las condiciones exigidas por las eminentes médicas del Congreso de Higiene, y por eso pueden aplicarse en los cutis más delicados. Los Polvos Calber no tienen sulfato, para los escorpidos, cortaduras de la piel y granos de los niños. Quitan los barros del cutis y las pecas, usando a diario. Después del baño, son muy refrescantes y agradables. Evitan los sudores de los pies y sobacos. Después de afeitarse quitan el ardor de la navaja y previenen de enfermedades cutáneas. Su envase especial evita el uso anti-higiénico de la bota y algodón.

CALBER-Saint Louis U. S. A. N.

DE VENTA EN SANTANDER: Droguería de Pérez del Molino y Compañía, y en las principales droguerías, farmacias y perfumerías.

AGENCIA GENERAL PARA ESPAÑA: Don Francisco Loyarte.—San Sebastián.

Manuel de Agüero Cagigal

Comercio de Tejidos

Variado surtido en géneros de color y negro. En blanco hay surtido para todos los usos y exigencias de cualquier familia.

Especialidad en algodones de la renombrada fábrica de La Cavada. Medias, calcetines, camisetas y todo lo relacionado con el género de punto, a precios de fábrica. Pañuelos para cabeza y de bolsillo, de todas clases y precios.

Puerta la Sierra, 1 Debajo del Hotel Palazuelo y frente al periódico «La Atalaya»

Gran Garage

TODOS LOS TRABAJOS Y NEGOCIOS RELACIONADOS CON Automóviles y Bicicletas

M. SANCHO, SANTANDER. Plaza de Cañado.

M. SANCHO, SARDINERO, antiguo cocherón.

M. SANCHO, Torrealevega, fonda de D. Santiago Gutiérrez.

M. SANCHO, SANTANDER, Muelle, 34.

VULCANIZACION DE NEUMATICOS EN SANTANDER

Carreras militares é Ingenieros civiles

EN LA ACADEMIA DE MATA

á cargo de los capitanes Sres. Bustamante, Carmona y Morazo, quienes en convocatorias anteriores ingresaron numerosos alumnos en todas las Academias militares obteniendo el número 1 en la de Ingenieros, y de los doctores en Ciencias y Farmacia señores Analtegui y Gila, que igualmente prepararon é ingresaron crecido número en las Escuelas de Ingenieros Industriales.

Las clases para los alumnos que deseen hacer la preparación en un año comienzan en el mes de junio, advirtiéndose que funcionan con independencia de las demás enseñanzas de este Centro.

COLEGIO-ACADEMIA DE MATA

Santa Clara, 9, Santander

Ocupa todo el edificio número 9, expresamente construido para la enseñanza.

Numeroso claustro de profesores titulados.

Bachillerato; Carrera de Comercio; Estudios de Comercio práctico, hasta la obtención del certificado de Oficial de Contabilidad; Carreras militares é Ingenieros civiles; Preparatorio de Medicina, Farmacia y Ciencias; Carreras oficiales cortas; Banco de España, Tabacaleras; Idiomas; Clases de adorno; Primera enseñanza gradual.

Preparación especial para los exámenes de septiembre.

Internos, medio internos, externos.—Estudio vigilado.

Pidanse reglamentos.

BODEGAS ALNAR

GRAN DEPÓSITO DE Vinos legítimos de Valdepeñas

calle del Rincón

(Debajo de «La gota de leche»)

Único despacho en Santander. En el establecimiento de muebles de Narciso Ortega.

Calle de Atarazanas, núm. 3

(FRENTE AL COSTADO DE LA PESCADERÍA)

Se sirve a domicilio.

Tenéis la máquina rota y no podéis coser en ella?

Pues mandarla a La Gran Antilla, y veréis que con qué poco dinero la ponéis nueva, porque en otras casas dicen que no tiene arreglo, pues además de contar con mecánicos de primera, que les permiten garantizar las composuras, cuenta con piezas de recambio para máquinas de todos los sistemas.

Una máquina, después de arreglada y puesta por el procedimiento de la estufa, queda completamente nueva.

La Gran Antilla, Compañía, 7

(ANTIGUA CASA DE SOCORRO)

Café Cántabro

Cinematógrafo con el salón iluminado. Sels películas diarias, desde las nueve y media de la noche. Típicos estrenos.

CONFITERO

Se necesita, López de Vega, número 1.

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

Fundado el año 1865 por D. Santiago Gutiérrez Franco

Isabel II, 8 y 10

TELÉFONO 327

Este Colegio, el más antiguo de Santander, ocupa locales propios, construidos expresamente, por lo que resultan de gran amplitud, higiene y ventilación. Hermosos salones de clases y de recreo; salón de lecturas y departamentos para el estudio; escuela de Música, con todo clase de aparatos modernos.

Seis profesores sólo para la primera enseñanza y clases especiales de estudiantes de ella. Pidense reglamentos al director.

Gran ocasión

Se vende un gramófono de primera, con sus meses de uso y 36 discos en buenas condiciones.

Se venderán en esta Administración.

Imp. de LA ATALAYA, S. Francisco 23

